

Jahresbericht 2023/24 des Länderausschusses Austria-Germany-Italy-Malta-San Marino

Chair D1910: Gunther Gröss, RC Klagenfurt Lindwurm
Rep. D1920: Gerti Gruber, RC Gastein



Intercountry Committee
Austria - Germany - Italy
incl. Malta and San Marino

Klagenfurt, 11.09.2024

1) Allgemeines, bisherige Projekte	2
2) Das Festa del Vino des RC Montepulciano 13.-15.10.2023:.....	3
3) Unsere Jahresveranstaltung: der Friedensradler 2024	8
4) Unsere Kommunikation / Unsere Informationsverbreitung	11
5) Pläne 2024/2025	11

1) Allgemeines, bisherige Projekte

Seit der Tagung des Internationalen Dienstes am 16.09.2022 mit der feierlichen Unterzeichnung eines MOU sind keine nennenswerten personellen Änderungen im ICC AGIMS erfolgt.

Deutschland: PDG Rainer Lipczinsky, RC Friedberg
Unterstützung durch Birgit Grupp-Fischer, RC München Lehel.

Italien: Tiziano Rosani, RC Merano

Österreich: Gunther Gröss, RC Klagenfurt Lindwurm, Vorsitzender
Gerti Gruber, RC Gastein, Vertreterin des Distrikts 1920

Die bisher von den Österreichischen Klubs initiierten und umgesetzten Projekte betrafen 2 Distrikt Projekte (District Grants) zum Ankauf von 2 gebrauchten Rettungsfahrzeugen für die Ukraine und ein Distrikt Projekt (District Grant) zur Förderung von Ausbildungen von Jugendlichen und der Unterstützung von einem „organic farming“ Projekt auf Kuba.

Diese beiden Projekte wurden jeweils mit den beiden Friedensradlern 2022 und 2023 gesammelten Geldern finanziert und umgesetzt.

2) Das Festa del Vino des RC Montepulciano 13.-15.10.2023:

Nach dem ersten Besuch des Festa del Vino im Jahr 2022 mit einer noch kleinen Gruppe aus Österreich / Deutschland konnten wir diesmal mit einer ca. 20 köpfigen Delegation aus Österreich und Deutschland die großartige Veranstaltung des RC Montepulciano in der Toskana bereichern.

Es konnten neben dem tollen Kulturprogramm und den kulinarischen Highlights die bereits bestehenden Beziehungen zwischen den teilnehmenden Personen und Clubs intensiviert werden.

Der Höhepunkt war wieder ein toller rotarischer Abend in der Krypta di Jesu in Montepulciano, an dem ca. 200 Rotarier teilnahmen. Es war wieder ein unvergessliches Erlebnis.







Birgit Grupp-Fischer , Gerti Gruber, Gunther Gröss



3 amtierende Präsidenten waren aus Österreich mit dabei





Die Krypta del Jesu in Montepulciano



Besondere Münz-Funde bei den Ausgrabungen in der Toskana

3) Unsere Jahresveranstaltung: der Friedensradler 2024

Dank der tollen Organisation und Vorarbeit der beiden von Österreichischer Seite abgewickelten Friedensradler 2022 und 2023 vom Chiemsee nach Grado war die diesmal von den deutschen Freunden verantwortete Veranstaltung wieder der Höhepunkt unserer Aktivitäten.

Es gab bereits im Juni 2023 eine Fahrt zur Vorbereitung und Planung der neuen Streckenführung über den Fernpass und den Reschenpass nach Riva am Gardasee. Schnell wurde auch klar, dass die Organisation des Friedensradler wieder in einer Teamarbeit der 3 Länder münden wird. Die herausfordernde Arbeit der Hotelbuchungen konnte durch den touristischen Background von Gerti Gruber perfekt gemanagt werden.

Erstmalig gab es auch eine Art Sternfahrt, da einige Freunde aus Kärnten über das Drautal nach Südtirol kamen und in Salurn zur Hauptgruppe dazustießen. Diese Idee der Sternfahrt kann in den kommenden Jahren auch genutzt werden, um trotz steigender Teilnehmerzahl die organisatorischen Grenzen nicht zu übersteigen.

Der gemeinsame Zieleinlauf in Riva am Gardasee mit einem vom RC Riva veranstalteten Galadiner war ein unglaublich tolles Erlebnis.

Die einzelnen Stationen sind dem Routenplan zu entnehmen. Die Herausforderungen waren diesmal neben den 4.500 Höhenmetern und den 500 km auch die Witterungsbedingungen. So wurde das Zwischenziel – der Ansitz Plawenn in ca. 1.550 m Seehöhe – bei Schneeregen und ca. 1°C erreicht.

Für das kommende Jahr ist eine ähnliche Streckenführung bei hoffentlich besseren Wetterbedingungen geplant. Die organisatorische Verantwortung wird im Sinne der rotarischen Idee im kommenden Jahr der Chair Italiens Tiziano Rosani haben. Details werden rechtzeitig auch über die Website „Friedensradler“ und den sonstigen Kanälen des ICC veröffentlicht.

Erwähnt soll auch werden, dass dieses Mal ein von Birgit Grupp-Fischer und ihrem RC München Lehel initiiertes Projekt zum Thema Brunnenfassung in Indien mit den „erradelten Geldern“ unterstützt wird.

FRIEDENSRADLER 2024									
Datum			nach	Zeit	km	hm rauf	hm runter		
29.05.	09:00	12:00	Etappe 1	Kaufbeuren	3:40	55	260	110	Mittelschwer
	14:00	17:00	Etappe 2	Füssen	3:00	45	280	150	Mittelschwer
Tag 1					6:20	100	540	260	
30.05.	08:00	11:00	Etappe 3	Weißensee	3:00	41	670	380	Schwer
	11:30	13:45	Etappe 4	Imst	2:10	28	360	640	Mittelschwer
	15:30	18:00	Etappe 5	Ried	2:30	40	390	330	Mittelschwer
Tag 2					7:40	109	1420	1350	
31.05.	08:00	13:00	Etappe 6	Plawenn	4:32	58	1270	430	Schwer
	14:30	17:00	Etappe 7	Schlanders	2:30	46	200	1200	Mittelschwer
Tag 3					7:00	104	1470	1630	
01.06.	08:30	11:00	Etappe 8	Meran	2:00	37	110	520	Schwer
	14:15	17:45	Etappe 9	Salurn	3:30	60	250	360	Mittelschwer
Tag 4					5:40	97	360	880	
02.06.	08:00	10:30	Etappe 10	Trient	2:30	39	170	190	Mittelschwer
	11:15	13:00	Etappe 11	Rovereto	1:40	25	60	60	Leicht
	15:15	16:45	Etappe 12	Riva del Gar	1:30	24	170	300	Leicht
Tag 5					4:50	63	340	490	
Gesamt					29:30	473	4130	4610	





4) Unsere Kommunikation / Unsere Informationsverbreitung

Webseite:

www.friedensradler.com verlinkt auf die Rotary.at Webseite und ist hier einer der ICC's, der am ausführlichsten informiert und diese Informationen auch aktuell hält.

Social Media:

<https://www.facebook.com/ICC.AGI>

Hier wird tagesaktuell über Veranstaltungen informiert

Inhalte werden sowohl von D1920 als auch D2060 (Italien) und Beiträge des deutschen und italienischen Rotary Magazins geteilt.

Diskussionen und Austausch finden online in der Gruppe Rotary D1920 und in der Gruppe „Rotariani e Rotariani Italiani“ statt.

Filme von den Friedensradlern und vom Festa del Vino auf youtube.

Medien:

Direkter Kontakt zu Distriktsberichtserstattem und Redakteur „Der Rotarier“ Florian Quanz.

5) Pläne 2024/2025

Die Organisation des Friedensradlers 2025 wird von den Italienischen Freunden übernommen.

Es ist eine Mountain Edition im Winter in Gastein geplant. Termin ist der 14.-16. März 2025.

Unser Vorschlag:

**Die beteiligten Clubs, die der Radler/Begleiter und die besuchten,
unterstützen mit 2-3 Euro pro gefahrenen km – bei 497 km –
unser gewähltes Wasser-Projekt.**

Das wäre sehr großzügig und hilfreich!



EURE FRIEDENSRADLER